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UNIVERSIDAD COMPLUTENSE  
FACULTAD DE CIENCIAS GEOLÓGICAS. BIBLIOTECA 

Ciudad Universitaria 
28040 MADRID 
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                           http://www.ucm.es/BUCM/geo 
 
 
ACTA DE LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE BIBLIOTECA DE LA FACULTAD DE CC. 
GEOLÓGICAS, celebrada el día 27 de junio de 2012, a las 10:00 horas, en el Seminario 1 -  
3101A de la Facultad, con los asistentes reseñados al margen. 
 
 
Presidente 
 
Prof. José Arribas Mocoroa  
(Vicedecano de Investigación e 
Infraestructuras) 
 
Vocales 
 
Prof. Carlos Villaseca González 
(Representante Dpto. Petrología y Geoquímica) 
 
Prof. Rubén Piña García,  
(Representante Dpto. Cristalografía y 
Mineralogía) 
 
Profª. Graciela Sarmiento Chiesa, en 
sustitución de Carmen Arias Fernández  
(Representante Dpto.Paleontología) 
 
Prof. Ignacio Romeo Briones 
(Representante Dpto. Geodinámica) 
 
Profª. María Antonia Fregenal Martínez  
(Representante Dpto. Estratigrafía) 
 
Secretario 
 
D. Juan Carlos Domínguez Martínez (Director 
actual de la Biblioteca de CC. Geológicas) 
Asistido por Dña, Ana M. García Espino 
(Representante del PAS de la Biblioteca) 
 
Invitado: 
D. Javier García García (Anterior Director de la 
Biblioteca) 
 

 
   Abre la sesión el anterior Director de la 
Biblioteca de CC. Geológicas D. Javier 
García García, que acude como invitado y 
para realizar la presentación del nuevo 
Director de la Biblioteca de Geológicas y 
Secretario de esta Comisión, D. Juan 
Carlos Domínguez Martínez, quien toma la 
palabra para dar la bienvenida y agradecer 
a los asistentes su presencia. A 
continuación comienza a tratar el primer 
punto del orden del día: 
 
1. Aprobación del Acta de la Comisión 

de Biblioteca del 30 de Mayo de 
2012, realizada a través de correo 
electrónico, con los siguientes 
temas tratados: Compra de nuevos  
portátiles para “préstamo”, Aumento 
de la cobertura “Wifi” en la 
Biblioteca y nueva compra de libros. 
Al no haber ninguna rectificación, el 
acta queda aprobada. 
  

2. El siguiente punto a tratar es el estado 
actual del Presupuesto de la 
Biblioteca y de la asignación de los 
Dptos. para la  compra de libros de la 
Biblioteca. Los principales capítulos 
son: el gasto centralizado destinado 
a la suscripción de revistas, a través 
de una retención realizada desde el 
Rectorado, que este año ha supuesto 
la cantidad de 82.777 euros. Por otra 
parte, está la compra de manuales y 
monografías, para lo cual contamos 
con una cantidad destacable del 
presupuesto de la Biblioteca y de la 
asignación de los Dptos. para la 
compra de Libros para depositar en la 
Biblioteca y que supone un total de 
1.000 euros por Dpto. Precisamente, 
relacionado con este tema se comunica 
que de momento se pueden hacer 
nuevas sugerencias para la compra de 
bibliografía y se informa de que hay un 
gasto ya comprometido.   
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A continuación interviene el Vicedecano y Presidente de la Comisión, Prof. José Arribas, 
para comentar que la situación actual del Presupuesto de la Facultad se ha visto reducido 
en un 22%, según ha comunicado el Rectorado de la UCM. Dicha reducción se tiene que 
aplicar a todas las unidades de la Facultad y por lo tanto a la Biblioteca. 
Se produce un pequeño debate, el Prof. Carlos Vilaseca pregunta si puede afectar a las 
suscripciones de las revistas y el Prof. Arribas comenta que sólo afecta al presupuesto 
ordinario, ya que las revistas están vinculadas a una retención anual desde el Rectorado. A 
continuación interviene el anterior Director de la Biblioteca, D. Javier García quien informa 
sobre el gran déficit de la UCM y la necesidad de cuadrar las cuentas a la nueva realidad 
económica impuesta por la Comunidad de Madrid. 
 

3. En el punto relativo a la compra de libros en 2012 se facilita un listado con información 
detallada a los asistentes a la reunión de la Comisión de las obras adquiridas hasta ese 
momento. La profesora Graciela Sarmiento pregunta si se pueden solicitar desideratas 
nuevas y se le comenta que es posible. En relación a la continuidad de las aportaciones 
por parte de lo Dptos de 1.000 euros “cada uno” para la compra de libros para la Biblioteca, 
el profesor Arribas comenta que se tratará en la próxima Comisión de AAEE. de la 
Facultad. 
 

4. En relación a la situación futura de las suscripciones de revistas, el Director de la 
Biblioteca informa que es necesario replantear y analizar las suscripciones que se deben 
mantener en el futuro ante los graves recortes que se están produciendo en la UCM. Se 
deben valorar cuestiones como el uso de las revistas, los compromisos para el 
mantenimiento de algunos títulos más solicitados, etc. 
 
En relación a este tema, el anterior Director de la Biblioteca, Javier García, que 
actualmente es responsable de estos temas en la Biblioteca de la UCM nos informa que 
está sin pagar todo el Concurso de revistas de 2011. Por este motivo en el 2012 se ha 
realizado un nuevo modelo de adquisición directa a los editores. Además, existen dos 
bloques o paquetes principales: Elsevier que se adquiere a través del Consorcio Madroño y 
que no se puede reducir su importe y Wiley. Por otra parte, las suscripciones de editores 
pequeños y las revistas en papel no se recibirán en 2012. 
Debido a esta falta de pago, nos comunican que las revistas que se citan a 
continuación no se recibirán en 2012. Este motivo y su escaso uso llevan a la Comisión 
de Biblioteca a decidir darlas de Baja o cancelarlas. Los títulos de revista en papel 
afectados son: 
 

1. Abstracts with programs – Geological Society of America, ISSN 0016-7592 
2. Episodes, ISSN 0705-3797 
3. Neues Jahrbuch fur Geologie und Palaontologie. Abhandlungen, ISSN 0077-7749 
4. Newsletters on stratigraphy, ISSN 0078-0421 
5. Palaeontographica. Abteilung A, Paläozoologie, Stratigraphie,  ISSN 0375-0442 
6. Palaeontographica. Abteilung B, Paläophytologie, ISSN 0375-0299 
7. Zeitschrift fur Geomorphologie – Supplementband, ISSN 0044-2798 

 
El presidente de la Comisión, Prof. José Arribas y el Director de la Biblioteca proponen la 
posible supresión de aquellas revistas que no se usan y todos los miembros de la 
Comisión aceptan esta propuesta por unanimidad. 

 
Para 2013 se está planteando por parte de la UCM una reducción importante de la cantidad 
destinada a las suscripciones de revistas. 
Además se plantean otras cuestiones tales como: fomentar el uso de los repositorios 
institucionales como Recolecta, la necesidad de aportar la producción científica de los  
profesores a E-Prints UCM, la utilización del Préstamo Interbibliotecario para acceder a los 
artículos de aquellas revistas suscritas pero infrautilizadas, etc. 
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5. A continuación se presenta un breve informe sobre las descargas de los artículos 
electrónicos de las revistas que actualmente se suscriben o se pagan por parte de la 
Facultad. Se aporta información sobre esas descargas por años y por el total. Algunos 
representantes comunican que faltan títulos de revista que se usan mucho en la Facultad, 
el Director de la Biblioteca comunica que pueden ser revistas no suscritas directamente por 
la Facultad, como es el caso de las revistas editadas por “Springer”  y proceder de distintas 
vías: pago por parte del Rectorado, suscripción por “Paquetes”, suscripciones por otras 
Facultades, etc.   
Para complementar y enriquecer esa información el Director de la Biblioteca se 
compromete a enviar el enlace con el acceso a las estadísticas de descarga de todas las 
revistas electrónicas UCM que aportan esta información. 

 
6. El siguiente tema que se trata es la cobertura de la baja de dos trabajadores de la 

Biblioteca que se pre-jubilarán en breve. El Director comunica que se ha solicitado su 
sustitución a la Universidad para que se puedan seguir prestando los mismos servicios. 
 

7. El Director comunica a la Comisión que la Biblioteca quiere organizar a principios de 
Curso unos Seminarios o Sesiones de actualización sobre “los recursos de 
información de la Biblioteca” para profesores e investigadores. Queda pendiente el 
fijar las fechas. 

 
8. A continuación se informa a la Comisión sobre la propuesta de Exposiciones para el 

nuevo Curso 2012-2013. Entre las posibles exposiciones previstas están: 
• “Haeckel” y  otra sobre “Geología Lunar” por  Patricio Domínguez 
• “Manuales de Geología del S. XIX” 
• “Propiedades atribuídas a las piedras” Victoria López y Carlos Villaseca 
• “La Tierra vista desde el Cielo” fotos aéreas   

Relacionado con este tema de las Exposiciones, el profesor José Arribas propone 
utilizar las pantallas de información de la Facultad, establecer un calendario de 
exposiciones y hacer difusión de las mismas. En esta línea, la profesora Graciela 
Sarmiento propone la posibilidad de incluirlas en la Semana de la Ciencia en 
noviembre. Este año se dedicará al tema de la Geología en Madrid. 
 

9. Por último, la Comisión de Biblioteca agradece su asistencia al anterior Director de la 
Biblioteca, D. Javier García García y se le reconoce el gran trabajo realizado en esta 
Biblioteca en los últimos años. 
 

 
 
Al no haber más temas que tratar ni preguntas, el Presidente de la Comisión da por finalizada 
la sesión a las 11:20 horas del día 27 de junio de 2012. 
 
 
 
EL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN     EL SECRETARIO, 
DE BIBLIOTECA, 
 
D. José Arribas Mocoroa                                                      D. Juan Carlos Domínguez Martínez 
Vicedecano de Investigación e Infraestructuras        Director de la Biblioteca de CC. Geológicas 
 
 


